



Regierungsratsbeschluss vom 01. April 2025

Interpellation Nr. 23 Jessica Brandenburger betreffend Chemische Unterwerfung: Ausprägung, Massnahmen, Sensibilisierung und Opferschutz; schriftliche Beantwortung

P255131

1. Der Regierungsrat genehmigt den vorgelegten Schreibensentwurf an den Grossen Rat.

Begründung

Die chemische Unterwerfung ist ein ernstzunehmendes Phänomen, da es mit erheblichen Risiken für die körperliche und psychische Unversehrtheit der betroffenen Personen verbunden ist. Der Missbrauch psychoaktiver Substanzen zur Manipulation oder zum gezielten Herbeiführen eines Kontrollverlusts kann gravierende Folgen haben, insbesondere in Verbindung mit Sexualisierter Gewalt, Freiheitsberaubung oder anderen Straftaten. Die bestehenden Strukturen in Basel-Stadt bieten bereits eine solide Grundlage für die Unterstützung von Betroffenen. Dennoch wird laufend geprüft, welche weiteren Massnahmen notwendig sind, etwa bei der Stärkung der Beweisführung, der gezielten Schulung von Fachkräften und den Präventionsstrategien.

